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LE MOT DU MAIRE

Chers fortunadais,
Chères Fortunadaises,
Grâce à votre mobilisation, la majorité des habitants de Sainte-
Fortunade ont été vaccinés, il ne reste que quelques réfractaires. Nous 
avons encore une dernière dose à recevoir et nous pourrons dire, je 
l’espère, la Covid est derrière nous.

Dans ce bulletin, vous découvrirez un article sur le PLU et un sur l’OPAH. Deux dossiers qui vont 
changer la configuration de notre commune : 
-  L'Opération Programme d'Amélioration de l'Habitat s'adresse à tous les propriétaires occupants et 

les propriétaires bailleurs qui souhaitent faire des travaux dans leur maison. Ils peuvent bénéficier 
d’aide de l'État au financement des travaux. Si le logement se situe en centre bourg, il s’agit de 
l’OPAH RU. Les aides sont majorées et la commune peut apporter des subventions complémentaires.

-    Le Plan Local d'Urbanisme  : une commission municipale travaille pour déterminer les zones 
constructibles, les zones agricoles, les zones mises en réserve…
Depuis la dernière étude, il y a 15 ans, un nombre important de parcelles (138 ha) désignées comme 
constructibles n'ont pas bougé. Peut-être parce qu'il n'y a pas eu d'acheteur, peut-être parce que 
cela constituait une réserve foncière pour les enfants dont les projets ont changé, peut-être…

Pour ces deux dossiers vous trouverez dans le bulletin des informations complémentaires qui vous 
permettront de prendre une décision.
Notre commune a connu bien des changements depuis le 1er juillet avec l’arrivée de nouveaux 
commerçants :
-   Installation d’une onglerie avec proposition de massages. Laure Van de Winckèle a créé un cadre 

extrêmement agréable et « cosy ». Si vous ne pouvez vous déplacer jusqu’au centre-bourg, Laure 
viendra chez vous. 

-   À côté, le restaurant l’Étape a été repris par Laëtitia Chalandre après le départ en retraite de 
Pierre Gorce. Laëtitia propose chaque jour un menu différent, très savoureux. Elle a complété ses 
menus par des huîtres le vendredi soir. Certains samedis, guitariste, chanteur… viennent animer 
les soirées.

-   La Poste a décidé de fermer le bureau de Sainte-Fortunade. Je n’ai pu me contraindre à accepter 
que ce service très utile à nos concitoyens disparaisse, en accord avec le conseil municipal. Le 
transfert du bureau de poste dans les locaux de la mairie s’est fait début juillet. Il est intégré à 
France Services. Aurélie et Juliette sont à votre écoute et vous aideront à constituer vos dossiers 
administratifs.

-   Une nouveauté encore, la reprise par Laëtitia et Christophe Para du St-Fortunois laissé vacant 
par le départ de Roxane et Stan. Ils continuent les mêmes activités et proposent également des 
poulets rôtis, des pizzas et autres surprises culinaires. Vous découvrirez à l’intérieur du bulletin 
leur projet.

-   Jean-Paul Mazounie a fait valoir ses droits à la retraite. Aurélien Robert lui succède sous l’enseigne 
Auto-Primo.

Les activités de nos associations ont redémarré. Le conseil municipal et moi-même avons été très 
heureux de financer et d’offrir le feu d’artifice qui clôturait la saison des Marchés de Pays.
Pour l’année 2022 qui s’annonce, je vous présente mes meilleurs vœux. Que cette année vous apporte 
joie, bonheur et santé.

Martine DUPIN DE BEYSSAT,
Maire de Sainte-Fortunade

Application IntraMuros pour smartphone
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Le Plan Local d’Urbanisme à Sainte-Fortunade à l’étude...
Qu’est-ce que le PLU ?

LA VIE LOCALE

Un outil de projet 
Un projet partagé qui dessine le visage de notre 
commune de demain. 
Un outil règlementaire qui détermine l’usage 
des sols sur l’ensemble du territoire communal (zones 
à vocation urbaine, agricole ou naturelle à urbaniser). 
Chaque zone est associée à un règlement où sont 
définis les droits à construire de chaque parcelle, 
ainsi que l’aspect des constructions qui peuvent y 
être édifiées. 
C’est sur la base de ces règles que seront accordés 
ou refusés les permis de construire, de démolir et 

d’aménager ainsi que les déclarations préalables de 
travaux.
Le PLU doit respecter des règles nationales (loi ALUR, 
loi GRENELLE, loi Climat et résilience...). Il devra 
également être compatible avec les dispositions 
du Schéma de Cohérence Territorial (SCOT) et 
le Programme Local de l’Habitat (PLH) de Tulle 
Agglo, documents fixant la politique en matière 
d’aménagement et d’urbanisme mais aussi des 
documents réalisés à l’échelle de la région Nouvelle 
Aquitaine tel que le Schéma Régional d’Aménagement 
de Développement Durable et d’Égalité des Territoires 
(SRADDET).

Où en est-on de son élaboration ?
La commission urbanisme œuvre depuis quelques mois à l’élaboration de ce dossier. 
Le diagnostic territorial a ainsi été réalisé et a permis de dresser un état des lieux complet de notre 
territoire.
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Les chiffres clés du diagnostic territorial à retenir :



OPAH

LA VIE LOCALE

Le conseil municipal a ensuite été sollicité 
afin de commencer à travailler sur le Projet 
d’Aménagement et de Développement 
Durables (PADD) de notre territoire pour les 

dix ou quinze prochaines années... En respectant 
bien entendu les règlementations en vigueur 
qui ont quelque peu évolué depuis notre dernier  
document...

Le travail de la commission Urbanisme sur le projet de 
développement de notre territoire est actuellement 
en cours de réalisation en lien avec les services de 
l’État. 
Nous ne manquerons pas de revenir vers vous afin 
de vous faire un nouveau point d’avancement sur ce 
dossier au travers de notre bulletin d’informations 
dans les prochains numéros et sur l’application 
IntraMuros. 

De plus, des demi-journées de permanence du 
bureau d’études seront prévues le premier semestre 
2022 afin que vous puissiez consulter les pièces 
réglementaires du PLU (zonage, règlement et OAP). 
La date de ces permanences vous sera communiquée 
ultérieurement via le Site Internet, l’application 
IntraMuros ainsi que par l’affichage sur les panneaux 
d’annonces. 

Vous souhaitez améliorer votre habitat ? L’agglo 
vous accompagne
Tulle agglo lance son OPAH (Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat)  : un dispositif d'aides 
(montage de dossiers, financements et ingénierie) 
destiné aux propriétaires occupants et bailleurs du 
territoire afin d'améliorer leurs logements. 70 % des 
foyers sont éligibles et 100% des bailleurs privés !
Les travaux éligibles concernent la réhabilitation 
d'un habitat indigne ou très dégradé, l’amélioration 
de la sécurité et des performances énergétiques du 
logement ou encore l’adaptation pour l'autonomie à la 

personne. Ces travaux dépendent de votre situation.
Vous pouvez bénéficier de conseils, d’aides financières 
pouvant atteindre 80 % de prise en charge, d’une 
assis tance GRATUITE tout au long de votre projet et 
de déductions fiscales.

Contact : SOLIHA, 14 avenue Victor Hugo / 19000 
Tulle / 05 55 20 58 66 / contact.correze@soliha.fr 

Ä   Toutes les infos sur : 
https://aides-habitat.agglo-tulle.fr/

Voir le flyer au centre du bulletin.

Un périmètre de protection de 100 m doit être mis en place autour de chaque bâtiment d’élevage. 
Les vergers peuvent également bénéficier de zone tampon de 50 mètres. 

50 m 100 m 

Les parcelles présentant des enjeux environnementaux forts telles que les zones humides ne peuvent être 
classées en zone constructible sauf si compensation . 

Désormais dans les PLU, seule la construction d’habitation est en zone dite constructible. Les annexes 
(garage, abris de jardin, piscine,..) peuvent être implantées dans les zones dites naturelles ou agricoles. 

Le contexte règlementaire actuel (SRADDET, Loi et Climat et résilience…) 
prône la réduction des surfaces constructibles.  
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Les principales règles qui s'appliquent désormais à notre PLU :



Naissances
Malone Husson
Emma Laval-Marty
Léon Vinatier-Morel
Roxane Maugret
Charlotte Lasfarges
Eliott Dupouy

Mariages
Maéva Bourgade et Roger Dunac
Nathalie Kaddour et Cyril Venisse

25 Décès

État civil depuis le 1er Janvier 2021
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LA VIE LOCALE

La rentrée s’est très bien déroulée à Sainte-Fortunade le 2 septembre.
Nous comptons 141 enfants inscrits dont 4 élèves de petite section qui intègreront l’école en janvier prochain. Le 
protocole sanitaire s’est allégé et nos jeunes élèves, pour l’instant, ne portent plus le masque à l’école.
Devant le nombre de dégradations, de mauvais gestes ou paroles constatés, nous avons modifié le règlement intérieur 
qui s’applique pour les temps de cantine, de garderie et de périscolaire. Des sanctions pourront être appliquées pour 
les cas les plus graves, en accord avec l’équipe enseignante comme 
l’a préconisé M. Brette (représentant de l’Éducation Nationale) lors du 
dernier Conseil d’école.
Ce règlement a été distribué aux parents, avec coupon réponse 
comme « accusé de lecture ». Il est dommage d’en arriver à de telles 
extrémités dans une petite école primaire de province.
Abordons des sujets plus positifs : nous allons réaliser des 
aménagements pour assurer l’accueil des enfants en toute sécurité.
1/  Une nouvelle salle de repos pour les petits : L’ancien dortoir trop 

exigu (30 m2) manquait de fonctionnalité. Fermé lors de la dernière 
année scolaire, une réorga nisation avait été faite avec l’équipe 
enseignante, la salle de motricité étant devenue salle de repos. 
La construction d’un bâtiment de 46  m2 est donc prévue, jouxtant 
l’actuelle maternelle. Cette implantation permettra une liaison 
aisée avec le bâtiment existant (voir le plan).

2/  Préau des maternelles. L’actuel a une largeur de 2m... le nouveau 
de 48 m2 est acté en continuité du bâtiment principal (voir le plan).

3/  Plancher de la classe CM2 (fermée en Juin 2021). Une étude est en 
cours pour le remplacement de la poutre principale et des solives. 

Tous ces travaux devraient être réalisés pendant les vacances d’été 
2022.

Notre école

Le Conseil Municipal des Jeunes élu au printemps a d’inté-
ressants projets, entre autres : des visites aux personnes 
âgées, une journée de sensibilisation à la protection de l'en-
vironnement avec ramassage des détritus jetés aux bords 
des routes, la gestion des déchets et le respect de la nature.

Une sympathique soirée pour les jeunes de Sainte-Fortunade 
a été organisée le 30 octobre. Ce fut l’occasion pour le CMJ 
d’entretenir le lien avec les jeunes de la commune, lien qui 
se veut représentatif de leurs envies et besoins.

De gauche à droite : Camille Bugnon-Murys, Selena Cardoso-Moreira,  
Justine Valadou (maire adjoint junior), Océane Galvaing,  

Alicia Sochaj (maire junior), Martine Dupin de Beyssat,  
Théo Thirifays, Yanis Dousseaud, Leia Fornara, Maxime Laval.

CMJ
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LA VIE LOCALE

Jean Delage dit « Jeannot » est 
décédé le 22 mai dernier. Il avait 
85  ans. Avec lui c’est une figure de la 
commune qui a disparu, un homme 
attachant qui avait « plusieurs 
cordes à son arc ». 
Jeannot était avant tout un agri-
culteur, un « paysan » comme il 
aimait le dire, installé depuis sa 
jeunesse sur la commune, tout 
d’abord aux Chazeaux puis à Vaur. 
Un paysan très attaché à la terre 
mais surtout un paysan très fier de 
ses « limousines » qu’il élevait avec 
passion et beaucoup d’attention au 
point d’avoir obtenu de nombreux 
prix lors des comices agricoles ou 
des salons de l’élevage régionaux 
et nationaux. On peut dire qu’il 
contribua à développer cette race 
et qu’il participa avec enthousiasme 
à la promouvoir en France et à 
l’étranger. Ses compétences, son 
travail et son dynamisme furent 
reconnus par les hautes instances 
nationales qui le promurent au 
grade d’Officier du Mérite Agricole.
Très attaché à sa commune qu’il 
connaissait parfaitement, Jeannot 

s’engagea dès l’âge de 36 ans à la 
servir. Elu pour la première fois en 
1971, il participa à 4 mandatures 
avec 3 maires différents (Jacques 
Lacoste, Jean Loche et Bernard Bour-
guignon). Il fut notamment de 1995 
à 2008 l’un des adjoints de Bernard 
Bourguignon plus particulièrement 
chargé de la voirie. Adepte du « quart 
d’heure corrézien » (parfois même 
beaucoup plus !), il n’en fut pas 
moins très disponible et s’investit 
beaucoup pour améliorer nos routes 
communales en dépit du travail très 
prenant à la ferme.
Enfin Jeannot appartint à cette 
classe d’âge qui connut la guerre 
d’Algérie. Ainsi pendant 26 mois il 
quitta sa ferme pour remplir ses 
obligations militaires en Afrique du 
Nord et il fut même rappelé. Ce fut 
une période douloureuse pour lui 
en raison d’une situation familiale 
compliquée. Il resta toujours fidèle 
au monde des anciens combattants. 
Membre de la FNACA, il ne manqua 
jamais les cérémonies du souvenir 
au monument aux morts.
Oui, Jeannot eut une vie bien remplie 

et diversifiée. Il développa inlas sa-
blement aux côtés de Thérèse son 
épouse, sa propriété agricole et fit 
progresser l’élevage. Ce fut aussi 
pendant 25 ans un élu serviable 
et apprécié qui mérite tous nos 
remerciements.
À son épouse, à ses enfants et 
petits-enfants, Madame le Maire, 
ses adjoints, l’ensemble du conseil 
municipal et les personnels commu-
naux renouvellent leurs sincères 
condoléances.

Hommage à Jean DELAGE

La structure France-Services a été labellisée en juillet 
2021.
Il y a au moins une FS par canton afin de garantir à chacun 
une plus grande accessibilité aux services publics et une 
simplification des démarches administratives en ligne, 
avec la présence garantie de neuf partenaires :

-  Direction générale des 
finances publiques

- Ministère de l’intérieur
- Pôle emploi 
- Ministère de la justice
- CPAM
- CARSAT
- MSA
- Banque postale
- CAF

D’autres organismes pourront s’y ajouter par la suite.
Deux agents, Aurélie Aubertie et Juliette Binard, ont reçu 
une formation spécifique. Elles accueillent le public et 
le guident dans les démarches administratives dans les 
locaux de la Mairie comprenant un bureau d'accueil, 
un espace confidentiel, deux accès au numérique pour 
le public et un dispositif de visio-conférence. Pour les 
dossiers importants, des rendez-vous peuvent être 
donnés et sont étudiés en toute confidentialité.

La direction de la Poste, ayant eu connaissance du 
projet, avait contacté Mme Le Maire pour lui proposer 
d’y associer le service postal. Le bureau de poste allait 
fermer à brève échéance. De ce fait, après délibération 
en conseil municipal, il été acté la création d’une agence 
postale communale dans la structure France-Services 
afin de garantir la pérennité des services postaux 
essentiels pour les habitants.
Au guichet de l'Agence Postale vous pouvez :
Envoyer un recommandé, un colissimo, une lettre suivie, 
un colis à l'international.
Acheter une carte SIM, des timbres et enveloppes 
prétimbrées.
Effectuer des retraits ou des versements plafonnés à 
500 €/semaine.
Les horaires d'ouverture de l'agence postale sont les 
mêmes que l'accueil France-Services :

Lundi 10h-12h et 13h-16h
Mardi 9h-12h et 13h-16h
Mercredi 9h-12h et 14h-16h
Jeudi fermé
Vendredi 9h-12h et 13h-15h
Samedi 9h-12h

France Services (FS) à Sainte-Fortunade 
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LA VIE ASSOCIATIVE

FNACA
Malgré la crise sanitaire, la FNACA a organisé 
ses différentes cérémonies officielles dans le 
respect des gestes barrière, devoir de mémoire 
oblige. Le 11 novembre 2021, l'exposition 
sur la guerre de 14/18 a marqué la fin de la 
saison. Nous allons maintenant préparer le 
60e  anniversaire de la guerre d'Algérie. Au 
plaisir de se revoir lors de notre passage pour 
les cartes d'adhérents et les petits colis pour 
nos veuves. Merci à tous, bonne année 2022 et 
bonne santé.

Foyer Rural
Depuis septembre, reprise de toutes les 
activités du Foyer Rural. Aucun problème avec 
le pass sanitaire. L'assemblée générale s'est 
tenue le 25 septembre 2021, en présence de 
Sylvain Porta, adjoint au maire. Un hommage 
a été rendu aux personnes disparues qui ont 
été adhérentes au Foyer Rural (Jean Scallierez, 
Jeannot Vieillefond, Jacqueline Laurenssou, 
Monique Bouysson).

Manifestations prévues : 
Le 12 mars 2022 : Soirée Théâtre par le Petit 
cabaret de Naves.  
Le 1er mai 2022 : Marche des Châteaux.  
Le 25 juin : Fête du Foyer Rural.
Composition du Bureau : Présidente : Éliane Lacroix. Secrétaire : Anne-Marie Gode. Secrétaire Adjointe : Marie-
France Louis.  Trésorière : Odile Polin. Trésorière Adjointe : Danielle Trémouille. Membres du Bureau : Mireille 
Amblard, Michel Cambon, Gilberte Champ, Colette Magner, Laurence Saint Etienne, Philippe Trémouille.

Le comité de jumelage prépare 2022
En raison de la crise du Covid, nous n'avons pas pu accueillir nos amis allemands de Flachslanden en Corrèze 
cet été. Cette visite a été reportée du 23 au 28 août 2022 et les préparatifs sont déjà en cours.
Nos amis ont organisé une fête française en août dans 
le jardin de Zeno Lamers (président de l'association 
de jumelage à Flachslanden). À cette occasion, ils ont 
pu déguster les produits de l’épicerie Marjorie Tavé et 
plusieurs bonnes bouteilles de vin français que nous leur 
avions envoyées à cette occasion.
Nous sommes restés en contact via des mails, des visio-
conférences ou des appels téléphoniques.
L’assemblée générale de 2020 s'est tenue le 7 juillet 2021, 
au cours de laquelle le Conseil d'administration a été 
confirmé. Lors de la réunion suivante, les personnes du 
bureau ont été reconduites dans leurs fonctions.
L'assemblée générale de 2021 aura lieu le 25 novembre à 
19 h à Cornil.
Le comité de jumelage participera le 11 décembre 2021 au 
marché de Noël de Sainte-Fortunade avec des spécialités 
allemandes. 



  BULLETIN MUNICIPAL N°78 u NOVEMBRE 2021 | 9

LA VIE ASSOCIATIVE

les Réveilhés 
Échange avec les chanteurs marins bretons 
L’association « Les Réveilhés » a eu la chance de recevoir le 
groupe de chanteurs marins bretons « La Danaé » de Plérin sur 
Mer. Malgré la reprise des répétitions et des spectacles, Les 
Réveilhés n'avaient pas organisé de manifestation pendant 
552  jours (Covid oblige), chose inhabituelle pour cette association 
active. Et cela a été un réel succès ! Les bretons ont découvert 
la richesse historique et patrimoniale du centre bourg, puis au 
travers d'un repas partagé, la gastronomie corrézienne. C'est 
face à une salle bondée (contrainte néanmoins par les règles 
sanitaires en place) et dans une chaleureuse ambiance que le 
spectacle s'est déroulé. Danses traditionnelles limousines, 
interprétées par les P'tits Réveilhés puis les adultes, ont alterné 
avec les chants marins. La fête a été « bretano-corrézienne ». 
La chaleur de l'accueil, comme il se fait à Sainte-Fortunade, a été fortement appréciée par les chanteurs et 
des liens d'amitiés forts sont nés. Les deux groupes en effet se sont retrouvés à la fin du week-end pour un 
nouveau spectacle au Lonzac. L'association est résolument tournée vers l'avenir et vers d'autres cultures, avec 
certainement, un voyage retour en Bretagne.
L’assemblée générale 2021 s’est tenue le 15 octobre : Retour en présentiel ! Malgré la Covid, les répétitions et 
les spectacles ont repris. Une année équilibrée, freinée, mais « sauvée » grâce à une implication très importante 
des bénévoles et un dynamisme toujours présent des danseurs(ses). Le nouveau conseil d’administration a été 
élu : Anthony Monteil, président ; Julien Jardin et Emilie Monteil, vice-présidents ; Nadine Duval, trésorière ; Michel 
Fourche, trésorier adjoint ; Véronique Monteil, secrétaire ; Marie-Cécile Miel et Caroline Rousselière, secrétaires 
adjointes ; Colette Leymarie, Fanny Monteil et Bernard Monteil, membres du conseil d’administration.
Concert-tapas 2022 : Il revient ! La 4ième édition aura lieu le samedi 5 mars 2022, salle polyvalente. Le groupe ? 
Surprise… suivez-nous sur notre page Facebook « Les Réveilhés » pour le découvrir prochainement. Mais 
réservez cette date dès à présent.
Les répétitions continuent et sont ouvertes à toute nouvelle personne, les vendredis soirs, salle de l'Orangerie, 
à 20h pour les enfants et 20h45 pour les adultes, débutants ou expérimentés.

Oranges amères 
Après la fête de la Musique partagée avec nos aînés de l’E.H.P.A.D. 
« Les Lauriers », nous avons, comme tous les ans, participé aux 
Marchés de Pays, lesquels ont connu une bonne affluence et, 
en clôture, un magnifique feu d’artifice. Et toujours une belle 
ambiance avec toute l’équipe.
Les soirées Cabaret de St-Martial-de-Gimel, au profit de la Ligue 
contre le cancer, ayant été annulées, nous avons, dès novembre, 
repris la route en chantant.
Très choqués par le brusque décès de Monique Bouysson, nous 
tenons à lui adresser un dernier salut. Elle avait invité nos 
guitares à accompagner un des chants de Cantarella et mis une 
de nos chansons à son répertoire. Encore merci Monique !

Les marchés de pays 
Cette année a été encore particulière pour les marchés de pays avec 
la mise en place du pass sanitaire obligatoire, ce qui n’a pas empêché 
le public de venir nombreux. Merci aux orchestres d’ avoir su créer une 
bonne ambiance dans ce joli parc du château. Merci aux associations 
qui ont fait un remarquable travail durant cet été. Enfin pour conclure 
cette saison, merci à la municipalité de nous avoir offert un beau feu 
d’artifice. Nous vous donnons rendez-vous pour le marché de Noël 
qui se déroulera le samedi 11 décembre.  À bientôt
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Yog Attitude 
L'association Yog Attitude a repris les cours de yoga.
Les scéances sont assurées par Hervé Chevalier, le mercredi 
de 18h30 à 19h45, salle de l’orangerie, avec respect des 
mesures sanitaires (pass sanitaire ou test PCR obligatoire).
Harmoniser son corps et son esprit, telle est la philosophie 
du yoga.
Le Hatha Yoga conjugue les postures et la respiration. Un 
temps de relaxation est proposé à la fin de chaque séance.
L'association a le plaisir d'accueillir de nouveaux inscrits. 
Deux séances gratuites sont proposées à ceux qui souhaitent 
découvrir cette discipline. Pour participer, venir avec un tapis 
de sol, un coussin, une couverture et une tenue souple.
L’inscription (possible sur place) est de 60 euros par trimestre.

Le retour du Troc de plantes et 
du pressage de pommes 
Le dimanche 10 octobre, la cour du château accueillait le 
11ème  Troc de plantes… un évènement qui nous avait manqué 
durant ces derniers mois de précautions sanitaires. 
Sous un soleil magnifique et à quelques mètres de l’atelier 
mobile « Roule ta pomme », les aficionados se pressaient pour 
échanger les plantules, fleurs, couvre-sols et arbustes de leurs 
jardins. Si chaque édition retrouve un certain nombre d’habitués, 
les passionnés d’autres villages aiment découvrir l’atmosphère 
chaleureuse de ce rendez-vous bisannuel à Sainte-Fortunade. 
Nos amis européens ne sont pas en reste. Des jardiniers belges 
et suisses avaient rejoint les corréziens pour partager leurs 
connaissances et leurs expériences botaniques.
La coutume voulant que ce rendez-vous soit convivial, gâteaux, 
tisanes et cafés apportaient un peu de chaleur à la fraîcheur 
automnale de la matinée.
Il nous reste à vous donner rendez-vous pour la prochaine 
édition, en mars 2022. 
Et le pressage de pommes. Une tonne de pommes a été pressée. 
C'est moins que l'an passé. Il faut reconnaître que le gel tardif 
de printemps a fait du mal dans nos vergers. L'an prochain, pour 
que rien ne se perde et pour ceux qui ne veulent ou ne peuvent 
pas récolter leurs fruits, nous leur proposons de les cueillir à 
leur place dans un arrangement gagnant-gagnant.

16ème HOMME CORRÈZE
Club de Supporters du STADE TOULOUSAIN
Après une fin de saison monumentale de notre équipe fétiche (Bouclier de 
Brennus plus Coupe d’Europe), nous repartons de plus belle...
Cette année, nous n’organiserons pas de repas annuel, mais des sorties 
pour les matchs sont envisagées (suivant dates et horaires). La 1ère était 
contre CASTRES le samedi 23 octobre. 
Contacter Claude Sourie au 06 10 36 06 82.
Pour information le bureau ne change pas. 

ALLEZ LE STADE...
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Confrérie de la Farcidure et du Millassou
Petit à petit la confrérie de la farcidure et du 
millassou reprend vie.
Après « le marché de Tulle » le 12 août, la confrérie 
était conviée à faire les millassous pour « la 
grande tablée » à Chanteix le 3  octobre. Hélas, 
pour cette dernière journée, le soleil n’était pas 
au rendez-vous. Farcidures, millassous, petit 
salé, pâtés de pomme de terre, jambons à la 
broche n’ont pas attiré beaucoup de monde.
Après ces longs mois sans activité, la confrérie 
a profité de ces 2  journées pour renouer les 
liens entre consœurs et confrères et pour faire 
une révision du matériel et du savoir faire. La 
journée s’est terminée autour d’une bonne tête 
de veau. 
La journée « vente de farcidures » a eu lieu le 
13 novembre 2021 dans le parc du château. 
Nous aurons le plaisir de vous retrouver le 
11  décembre pour le marché de Noël.

Club des aînés « Lou Chaster »
Le club des aînés « Lou Chaster » toujours fidèle à ses 
rencontres le jeudi après-midi de 13h30 à 18h. Nous 
sommes un petit club, très âgé, mais apprécions de 
nous retrouver pour passer un moment très agréable, 
avoir des nouvelles fraîches des uns et des autres, 
jouer aux cartes ou au scrabble. Un goûter réconfortant 
à 16h est servi avec des petites douceurs.
Le samedi 11 septembre, un repas au restaurant l’Étape 

nous a permis d’oublier ces longs mois de confinement. 
Nous étions seulement 9 sur les 14 adhérents du club. 
Fernande, Marie-Louise, Marinette, Odette et Jeanne 
étaient absentes. Nous avons eu une pensée pour 
elles et espérons les revoir prochainement.

Fin novembre, nous prévoyons un autre repas qui 
clôturera l’année 2021.

La chorale a perdu sa cheffe
La Chorale Cantarella a rendu un dernier hommage à Monique. 
Cheffe de chœur et fondatrice de la chorale, Monique Bouysson nous 
a brutalement quitté laissant derrière elle ses choristes désemparés 
et profondément émus. Son dynamisme et sa passion pour le chant 
resteront à jamais ancrés dans la mémoire de chacun. Tel un héritage, 
toute l'équipe en place s'investit pour en être digne et perpétuer le fruit 
de plus de 25  années de travail. La relation d'amitié que Monique avait 
su créer au sein du groupe est aujourd'hui un précieux allié. La partition 
est blanche mais chacun apporte sa note, sa voix, pour que la chorale 
Cantarella résonne encore longtemps à l'image des éclats de rire de notre 
chère Monique.
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 FESTIVITÉS DES ASSOCIATIONS POUR LA SAISON 2021-2022
Ü  Samedi 4 et Dimanche 5 Décembre 2021 :  

Vente de sapins (APE)
Ü  Samedi 11 Décembre 2022 : Marché de Noël 

(Association des Marchés)
Ü  Dimanche 23 Janvier 2022 :  

Repas des Ainés
Ü  Samedi 5 Février 2022 : Loto (APE)
Ü  Samedi 5 Mars 2022 : Concert Tapas (Les 

Réveilhés)
Ü  Samedi 12 Mars 2022 : Soirée théâtre  

avec le Petit Cabaret de Naves (Foyer Rural)
Ü  Dimanche 27 Mars 2022 : Farcitrail  

(course de 15 kms suivi d'un repas farcidures)

Ü  Dimanche 1er Mai 2022 :  
Marche des Châteaux (Foyer Rural)

Ü  Samedi 14 et dimanche 15 Mai 2022 :  
Marchés aux fleurs (APE)

Ü  Samedi 25 et dimanche 26 Juin 2022 :  
Fête du Foyer Rural (Foyer Rural)

Ü  A partir du vendredi 8 Juillet jusqu’à fin 
Août : Marché de Producteurs de Pays  
(Association des Marchés)

Ü  Du mardi 23 au dimanche 28 Août 2022 :  
Dix ans du Jumelage Franco-Allemand  
(Comité de Jumelage)

À NOTER

LES NOUVELLES BRÈVES

  Un nouveau service pour vos jardins 
Benoît ANNEQUIN, AB Services MotocultureAB Services Motoculture

Installé depuis 7 ans sur la commune, Benoît ANNEQUIN a franchi le pas après plusieurs mouvements 
professionnels. Depuis le mois de juin, il propose 2 services, et la demande est très importante  :
-   La maintenance et la réparation du petit matériel de motoculture (débroussailleuse, taille haie, 

tronçonneuse, tondeuse…).
-  L’entretien des espaces verts.

Sur place ou à son atelier au Noual - devis gratuit - Contact : 06 50 67 33 87

À NOTER

Nous serons très heureux  
de vous retrouver  

pour le Marché de Noël 

SAMEDI 11 DÉCEMBRESAMEDI 11 DÉCEMBRE

LE REPAS DES AÎNÉS

offert par le CCAS, devrait avoir 
lieu courant janvier. 

Il est actuellement à l’étude.



  BULLETIN MUNICIPAL N°78 u NOVEMBRE 2021 | 13

LES NOUVELLES BRÈVES

L’Étape
Laëtitia Chalandre - 05 55 27 10 07 

Date de reprise : 16 juin 2021

Pourquoi Ste-Fortunade ? « Ancienne salariée avant la Covid, j’avais la volonté de me mettre à mon compte. 
De nouvelles attaches sentimentales m’ont amenée à poser mes valises ici. Ma visite de L’Étape m’a tout de 
suite fait sentir le potentiel ».
Bilan depuis l’ouverture : « Très positif. Mon équipe est enfin complète : 6 emplois créés, un chef de cuisine, 
un pizzaïolo, une dame aide-cuisinière, un apprenti cuisine de la commune, et 2 serveuses ».
Quels sont vos projets ? « J’en ai 
beaucoup. Un grand écran est déjà 
installé pour des séminaires d’affaires. 
Soirées à thème autour d’un brasero 
les vendredis et samedis (groupe de 
musique, karaoké, animation cocktails, 
jeux en bois…). Les farcidures sont de 
nouveau à la carte, les fruits de mer 
sont arrivés, le four à pizza fonctionne 
(pizza sur place ou à emporter des 
lundis aux samedis midi et les mercredis 
aux samedis soir) ».

Horaires :  le midi du lundi au samedi,  
le soir du jeudi au samedi.

Le St-Fortunois 
Laëtitia et Christophe Para - 05 55 27 00 81  
Date de reprise : 17 juin 2021

Pourquoi Ste-Fortunade ? « Laëtitia : je venais en vacances enfant ici. Installés professionnellement dans 
la Drôme, lors d’un passage récent en famille en Corrèze, nous avons cherché sur Internet un commerce à 
reprendre dans le secteur. La Bonne Fortune nous a tapé dans l’œil ».
Bilan depuis l’ouverture : « Bonne évolution surtout depuis la nouvelle amplitude horaire. En couple 
l’investissement total est possible. En continuité de Stan et Roxane, 
nous proposons des plats à emporter 
les samedis midi et soir, pizzas les 
vendredis, samedis et dimanches soir 
et le tabac-presse, la Française des 
Jeux et l’épicerie ».
Quels sont vos projets ? « Un bar à 
vin/tapas à consommer sur place ou 
à emporter ».

Horaires :  du lundi au jeudi : 6 h à 19 h 
Le vendredi : 6 h à 20 h 
Le samedi : 7 h à 20 h 30 
Le dimanche :   7 h à 12 h 30

                                        et 18 h à 20 h 

Interviews des nouveaux commerçants 



 14 | BULLETIN MUNICIPAL N°77 u AVRIL 2021

LES NOUVELLES BRÈVES

LV Nails
Laure Van de Winckèle - 06 44 24 55 66 
Date d’ouverture : 21 juin 2021

Pourquoi Ste-Fortunade : « Arrivée en Corrèze toute jeune, j’habite sur la commune depuis 12 ans. La Covid 
a concrétisé mon désir d’être à mon compte, Sainte-Fortunade était évi dent pour moi, je ne voulais pas 
aller en ville ».
Bilan après ouverture  : « Très positif. 
Je m’adapte aux horaires et aux envies 
de ma clientèle en n’hésitant pas à 
faire des nocturnes. Mon activité 
onglerie est complétée par le lifting 
colombien pour le corps, des cures 
d’amincissement, la vente de bijoux, 
d’accessoires féminins et lingettes 
réutilisables ».
Horaires : 
Tous les jours sur rendez-vous à 
partir de 9  heures jusqu’à 21  heures, 
sauf le week-end.

Garage Auto-Primo 
Aurélien Robert – 05 55 27 14 41
Date de reprise : 1er septembre 2021

Pourquoi Sainte-Fortunade ? « Venant de Gimel-
Les-Cascades, je cherchais une entreprise dans 
le secteur sud de Tulle et l’emplacement du 
Garage Mazounie était parfait ».
Bilan depuis l'ouverture : « Positif. Même si 
l’enseigne a changé, nous continuons à réparer 
les véhicules de toutes marques. Nous sommes 
3 : j’ai gardé l’employé de Jean-Paul et je forme un 
apprenti de la commune. Nouveauté : un espace 
boutique accessoires et vente de véhicules neufs 
et d’occasion toutes marques ».
Horaires :  
L’atelier : 8 h à 12 h, 14 h à 18 h 
Réception clientèle : 7 h à 12 h, 14 h à 19 h 
Fermé le samedi
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LES ÉLUS ONT LA PAROLE

Où allons-nous ?
Pour cette rentrée, notre école 
a vu revenir les enfants qui 
vont pouvoir ôter le masque et 
travailler dans des conditions 
presque normales. Pour la 1ère    fois 

depuis 20 ans l’élu(e) en charge de la vie scolaire 
n’était pas présent (e) ni même représenté pour 
accueillir les enfants et leur famille ; seul le conseiller 
départemental était là !
Nous nous satisfaisons du maintien du périscolaire, 
pourtant tant de fois décrié, pour cette année encore.
Bravo aux parents qui stationnent de plus en plus à 
proximité du stade de foot, sur la place de l’orangerie 
ou même qui viennent chercher les enfants à vélo et 
à pied !
Les associations font face à des difficultés de 
redémarrage post-covid. Nous demandons à la mairie 
un soutien sans faille pour assurer la pérennité du 
tissu associatif.
Concernant les finances, nous avons tenu lors du 
Conseil Municipal du 29/04 à refaire un historique 
de la récupération de la Dotation Bourg Centre qui 
démontre la pugnacité des équipes précédentes 
qui, depuis 2012, a permis de la récupérer avec effet 
rétroactif.
BONNES NOUVELLES !! Deux commerces du centre 
bourg, le garage automobile de la Z.A des Roses 

ont été repris et la création d’une nouvelle activité 
d’onglerie prouvent le dynamisme de notre commune.
L’engouement suscité fait plaisir et prouve qu’un 
développement commercial est encore et toujours 
possible. Espérons que cela donne envie à d’autres 
de suivre cette voie !
Nous déplorons que l’installation annoncée d’un 
kiné ait fait long feu …
Le réaménagement de la plate-forme va entrainer 
le déplacement du stationnement des camping-car 
pour le positionner à côté de la vidange des eaux 
usées. Que de désagréments pour les camping-
caristes et de dépenses inutiles pour la collectivité 
! Nous regrettons la destruction du terrain stabilisé 
au profit d’un skate-park pour lequel aucune étude 
prospective n’a été faite.
Notre groupe se félicite de l’élection de Stéphanie 
VALLÉE et d’Anthony MONTEIL sur le canton de 
Sainte-Fortunade et nous sommes particulièrement 
rassurés que le binôme de gauche obtienne le plus 
de voix sur notre commune. Quel désaveu !
Vous pouvez compter sur eux pour défendre le 
développement de notre canton.
Vous pouvez contacter Anthony MONTEIL par mail 
amonteil@correze.fr ; prendre rendez-vous auprès 
du secrétariat des élus du groupe Corrèze Ensemble 
au 05 55 93 76 70.

Les élus de l'opposition
« Sainte-Fortunade, avançons ensemble » 

Un avenir plein 
d’optimisme
Cette fin d’année 2021, nous offre enfin des 
perspectives plus sereines. 

-   Nos écoliers retrouvent un sourire non masqué. 
Un nouveau dortoir permettra prochainement aux 
plus petits de dormir à leur aise et en sécurité. Un 
préau plus grand abritera plus efficacement leurs 
jeux.

-   France Services prend son envol. La fréquentation 
est en augmentation constante. Aurélie et Juliette 
conscientes de l’importance de cette nouvelle 
offre municipale, y mettent toute leur énergie. 
Les journées portes ouvertes ont rencontré 
un franc succès tant sur le plan local que sur 
l’Agglomération (habitants et élus). Actuellement, 
en plus des 9  partenaires, France Services a établi 

des contacts très prometteurs avec Les Restos du 
cœur et les Violences Intra-familiales.

-   Les travaux tant attendus du parking et de l’aire de 
loisirs (à côté du stade) vont enfin démarrer.

-   Les activités associatives reprennent vie et couleur. 
Elles rythment de nouveau notre quotidien, nous 
en avions bien besoin !

Enfin terminons ce panel en félicitant Anthony  
Monteil pour son élection au conseil départemental. 
Nous comptons sur lui pour mettre tout son 
dynamisme au service du canton. Nous sommes 
certains qu’il suivra assidument les dossiers de notre 
commune.

Nous vous souhaitons une joyeuse fin d’année et 
surtout une bonne santé.

Le groupe de la majorité

« Sainte-Fortunade, une passion commune » 



FarciTrail
Sainte-Fortunade

15km
en pleine

nature

Amateur de trail et 

de gastronomie.

Sainte Fortunade

organise son

1er    FARCITRAIL

Avec la participation 
de la Confrérie de 
Farcidures et des 
associations 
de Sainte-Fortunade

De nombreuses 
animations
Activités pour les 
enfants
Repas farcidures 
à l’arrivée

27
mars
2022
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